



### **«Freundeskreis Ruth von Fischer»**

c/o S. JeanRichard, Jordils 41, 2016 Cortaillod, E-Mail: [jeanri7@swissonline.ch](mailto:jeanri7@swissonline.ch)

---

## **Bericht über die Jahresversammlung 2015 am 10.10.2015, 17h. im Kirchgemeindehaus von Andelfingen**

---

Entsprechend unsren «Traditionen», wurde vor der Jahresversammlung in der Kirche Andelfingen eine Besichtigung des grossen Wandteppichs **Das grosse Gastmahl** organisiert. So konnten kurz nach 15 Uhr die Organisatoren sowie Frau Esther Kuhn, Kirchgemeindepräsidentin über 30 Mitglieder und Gäste des Freundeskreises sowie 5 ehemalige Stickfrauen begrüssen. Es war gelungen nach mehr als 40 Jahren seit der Entstehung, mehrere Ehemalige ausfindig zu machen und zum Gedankenaustausch mit dem Freundeskreis einzuladen.

Frau Kuhn überbrachte die Grüsse der Kirchgemeinde und erläuterte die Geschichte dieser grossen Kirche mit dem speziellen Turm. Herr Wachter, damaliger Pfarrer bei der Entstehung des Wandteppichs berichtete vom unglaublichen Deckeneinsturz der Anlass gab zur Kirchenrenovation von 1969/70 bei der dieser Wandteppich entstand. Er erklärte ebenfalls auf spannende Weise, wie es zum Thema des grossen Gastmahles kam.

Anne Wanner, Textilkunsthistorikerin und Tochter der Künstlerin Ruth von Fischer, gab anschliessend verschiedene Erläuterungen zur Teppichentstehung. Mehrere ehemalige Stickfrauen berichteten ebenfalls von ihren Erinnerungen der Teppicharbeiten sowie Anekdoten aus dieser Zeit !

Bei einer gemütlichen Tasse Kaffee oder Tee, freundlicherweise offeriert um 16 Uhr von der Kirchgemeinde und einem Stück Kuchen oder feinen Biskuits kamen dann weitere Erinnerungen zur Sprache. Ein sehr herzlicher Dank richtet sich an die Kirchgemeinde Andelfingen und ihre Präsidentin, Frau Esther Kuhn, die dieses erfolgreiche Treffen ermöglicht haben.

### **Die eigentliche Versammlung begann um 17h., geleitet vom Präsidenten Rémy Stoll.**

Traktanden der Versammlung

1. Begrüssung und Genehmigung der Traktandenliste
2. Bericht über die Jahresversammlung vom 08.11.2014
3. Jahresrechnung 2014-15
4. Bericht der Revisionsstelle
5. Genehmigung der Berichte und Rechnung
6. Mitgliederbeiträge ab 2016
7. Aktivitäten 2015-16
8. Varia

#### **1. Begrüssung und Genehmigung der Traktandenliste**

18 Mitglieder des **Freundeskreis Ruth von Fischer** und mehrere Gäste konnten vom Präsident Rémy Stoll begrüsst werden: Eine grosse Anzahl Freundeskreisler (33) hatte sich aus guten Gründen (Herbstferienzeit) und wegen Terminkollisionen entschuldigt. Leider waren im letzten Jahr sieben Austritte zu verzeichnen; darunter auch 4 Todesfälle, ihnen wurde in einer Schweigeminute gedacht. Gegenwärtig gehören weiter 112 Mitglieder unserer Vereinigung an.

Die Traktandenliste wurde ohne Bemerkungen genehmigt.

## 2. Bericht über die Jahresversammlung vom 08.11.2014 in Hausen bei Brugg/AG

Stephan JeanRichard, Sekretär, verwies mit einigen Bemerkungen auf den schriftlichen Bericht vom 16.12.2014, der allen Mitgliedern zugestellt wurde. Eine Lektüre wurde nicht gewünscht, es gab auch keine Fragen oder Bemerkungen dazu.

## 3. Jahresrechnung 2014-15

S. JeanRichard, Sekretär/ Kassier, informierte über die einzelnen Konten der Rechnung. Da 2015 keine grossen Aktivitäten stattfanden und die Web-Seite erneut aufgeschoben wurde, blieben auch die Ausgaben und Einnahmen recht bescheiden, es resultierten Mehreinnahmen von CHF 142.00 Speziell verdankt seien hingegen all die eingetroffenen Spenden beim Kartenverkauf.

<b>Objekte</b>	<b>Ausgaben</b>	<b>Einnahmen</b>
Verkauf von Büchern und Karten (inkl. Spenden von 20.-)	CHF 0	CHF 483
Druckkosten	0	0
Administration, Porti, Zinsen & Varia (Getränke JV in Hausen)	342	1
<b>Total (Rein-Vermögen: CHF 2'193)</b>	CHF 342	CHF 484

## 4. Bericht der Revisionsstelle

Jean-Pierre Hunn, Revisor, prüfte die Buchhaltung, beurteilte alle Operationen als korrekt ausgeführt und empfahl der Versammlung die Jahresrechnung 2014-15 zur Annahme.

## 5. Genehmigung der Berichte und Rechnung

Einstimmig wurden die Berichte und die Jahresrechnung genehmigt und verdankt.

## 6. Mitgliederbeiträge ab 2016

Bei der Gründung am 20.11.2010 wurde ein einmaliger Mitgliederbeitrag von Fr. 20.- für die Jahre 2011 – 2015 festgelegt. Nun geht es darum einen Mitgliederbeitrag für die Jahre 2016 – 2020 zu bestimmen. Aus dem Plenum kamen Vorschläge zwischen 30 und 50 Franken um die Kosten der Internet-Seite zu finanzieren. **Der Einfachheit halber wurde an einem einmaligen Beitrag für die nächsten 5 Jahre festgehalten und der Betrag auf Fr. 30.- einstimmig gutgeheissen.**

## 7. Aktivitäten 2015-16

- Es ist vorgesehen die Internet-Seite 2016 zu realisieren und unsere Aktivitäten und Publikationen sowie Kunstkarten-Serien zu erwähnen.
- Nach einer kurzen PP-Präsentation von eindrücklichen Blumenskizzen von Ruth von Fischer wurde mit viel Interesse die **Erstellung eines Blumenbüchleins in A5 Format mit etwa 100 Abbildungen für maximal Fr. 20.- beschlossen**. Die Auflage wird nach einer «Interesse-Umfrage» festgelegt.
- Ein weiterer Teppichbesuch soll anlässlich der Jahresversammlung eher Ende Oktober 2016 in Rüschlikon oder an einem andern Ort stattfinden.

## 8. Varia

- Ein weiterer Vorschlag für eine Jahresversammlung wäre, dass die Teilnehmer zum Treffen ein spezielles Kunstwerk von Ruth von Fischer präsentieren und einige Gedanken dazu geben würden. Damit käme sicher ein sehr interessanter, eindrücklicher Rückblick zustande. Der Vorschlag wird von der Kerngruppe weiter bearbeitet.
- Es erfolgt auch die Mitteilung, dass der künstlerische Nachlass von Ruth von Fischer einstweilen in ein Familienarchiv deponiert wird, das die direkten Erben verwalten. In diesem Zusammenhang wird es den Mitgliedern des Freundeskreises möglich sein, einzelne Kunstwerke beschränkt auf ein Jahr auszuleihen. Auf der Web-Seite wird ein Inventar erstellt ebenfalls mit den Leihbedingungen.

**Abschluss der Versammlung um 18.15 Uhr**, gefolgt von einem herrlichen «Spätzlischmaus» mit rund 20 Teilnehmern im Restaurant Spätzlipfanne sowie vom Freundeskreis offerierten Getränken und Desserts.

Im Namen des Freundeskreis Ruth von Fischer

Cortaillod, 26. Oktober 2015

S. JeanRichard, Sekretär